



RAPPORT D'ACTIVITÉ



SOMMAIRE

Introduction	1
Le projet associatif	3
Les actions menées	4
Les partenaires	11
Les ressources humaines	11
Conclusion & remerciements	12

INTRODUCTION

Le mot du président

Sur le plan international, cette année fut l'occasion pour nous de lancer l'un de nos projets les plus attendus : la création d'un club de surf au Ghana, le Sankofa Surf Club, avec notre partenaire Surf Ghana. Ainsi depuis février 2024, nos coachs et shapers se relaient pour dérouler le programme de formation et fabriquer des planches performantes pour les compétitions à venir, un projet magnifique mêlant surf, éducation et ambition.

Les autres pays ne sont pas en reste, avec l'envoi de nombreuses planches en Colombie et au Maroc. Notre évènement annuel à Hossegor ne nous permettant pas de remplir les caisses de l'association comme nous l'aurions espéré, les projets aux Philippines et en Indonésie restent pour le moment dans leur phase exploratoire, mais sont toujours aussi prometteurs !

De nouveaux bénévoles nous ont rejoints à des postes clés, nous permettant notamment de libérer du temps aux personnes qui partiront en quête de subventions. Objectif : créer un premier emploi au sein de notre association. Nous disposons désormais d'un local partagé et aménagé, nous permettant d'accueillir bénévoles et partenaires dans un cadre propice au travail et à la créativité.

Les résultats des travaux menés en 2023 ont su trouver leur impact en 2024 et l'ensemble est particulièrement encourageant pour la suite. Nous avons d'ores et déjà hâte de voir ce que nous réserve 2025, en espérant que les fonds seront au rendez-vous.

D'ici-là, je vous remercie comme toujours pour votre confiance, votre engagement et votre contribution précieuse à nos actions.

Mathieu Maugret
Président



LA PHOTO DE 2024

Cette photo a été prise lors de l'annonce des résultats de la compétition que nous avons co-organisée au Ghana avec notre partenaire Surf Ghana. Tous les clubs de surf de la côte étaient conviés et le club vainqueur ne fût autre que l'équipe d'athlètes du Sankofa que nous entraînons. Plus qu'une victoire pour notre projet, une victoire pour le surf Ghanéen qui se révèle aujourd'hui prêt à montrer au monde son surf unique, au ratio ambiance / qualité imparrable. Cette ambiance survoltée en dit long sur ce projet.



The Busua Surfing Day is a testament to the power of surfing to bring people together and promote positive change within communities. We hope this event will continue to grow in the years to come, further solidifying Ghana's place on the surfing map and providing opportunities for the youth of Busua."

- Fayed Nouvian, bénévole PPSP, co-organisateur de l'évènement

LE PROJET ASSOCIATIF

The Paddle Paddle Surf Project est une association française de Seignosse, dans les Landes. Sa mission est d'accompagner les acteurs du surf dans leur développement en France et dans le monde.

Les actions menées portent sur l'éco-responsabilité à travers la collecte, la réparation, et le recyclage de matériel de surf. Mais aussi sur le social, en abordant, notamment à travers nos évènements, des sujets comme l'inclusion, l'égalité des chances, la formation aux métiers du surf ou l'accès à l'éducation.

Pays accompagnés cette année : Ghana, Colombie, Maroc, Indonésie et Philippines.





Surf Ghana est un collectif visant à aider la jeunesse ghanéenne à s'émanciper à travers les sports glisse. Après avoir rassemblé et mobilisé des milliers de jeunes autour d'un projet de skatepark à Accra, Sandy Alibo (fondatrice du collectif) souhaite mettre l'accent sur le surf. Avec le soutien de la marque Vans, elle fait construire une surf house et une salle de shape à Busua, épicentre du surf ghanéen. Elle nous a demandé si nous pouvions l'aider à faire vivre le lieu et animer un programme de formation pour les jeunes afin de pouvoir prétendre à la création d'un club. La mission a démarré dès février 2024 et le relai de coachs et shapers envoyé sur place est ininterrompu depuis. Le nom du club : Sankofa Surf Club. Cette histoire fait déjà l'objet d'un documentaire qui sortira courant 2025.

ACTIONS MENÉES

GHANA

📍 Busua

🤝 Collectif Surf Ghana

création d'un club de surf

Objectif atteint : mise en place d'un programme d'entraînement et de formation au shape. Participation à une première compétition internationale au Sénégal (cf. photo de gauche).

BOARDS MADE IN GHANA



Francis pose avec la planche shapée avec le shaper seignossais Gencives Surfboards. Le but : autonomiser les surfeurs locaux dans la fabrication de planches de adaptées à leur entraînement.



MAROC

📍 Aourir

🤝 Club Royal de Surf Solidaire

🛠️ Rénovation du club

Abdellah est un ancien surfeur marocain phare des années 80-90 qui a toujours fait beaucoup avec très peu. Son club n'a de « royal » que le nom, car Abdellah ne bénéficie d'aucune aide. Pas d'argent : pas de problème pour l'ancien surfeur qui permet tout de même à une centaine d'enfants des villages alentours de surfer gratuitement - en échange d'une heure de ramassage de déchets -. Les planches offertes par des visiteurs au fil des années déprissent petit à petit, mais la plage a quant à elle été officiellement élue « plage la plus propre du Maroc ». Notre association collabore avec Abdellah pour l'équiper avec du bon matériel, ceci en vue de rénover son club, pour favoriser l'accueil des visiteurs et le traitement des déchets collectés chaque jour. Prochaine étape : faire venir le chef des travaux et shaper landais Capitan Board, sur place.

Objectif atteint : un premier rapprochement entre Abdellah et la Fédération de Surf Marocaine pour une meilleure intégration de son club.

30 PLANCHES

...livrées en une seule fois en décembre 2024. Ceci sans compter la dizaine d'autres planches livrées au cours de l'année, avec divers matériel pour faire vivre son club.





COLOMBIE

📍 Puerto Colombia / El Valle

🤝 Costeño Social

📦 Livraison de matériel

Objectif en cours : acheminer 100 planches et du matériel de shape par conteneur, via les cotisations de nombreux petits clubs du pays.

LE BOIS, LA CLÉ

L'association cherche à créer un atelier de shape à Costeño Beach pour former au métier de shaper et explorer la production de planches locales en utilisant les ressources naturelles disponibles.



La Colombie offre de nombreux spots de surf encore méconnu des voyageurs et surfeurs internationaux. L'impact sur les petites communautés est pourtant réel et de premières écoles ouvrent, offrant au passage de nouvelles perspectives à la jeunesse locale : prof de surf, shapers, gérant d'école, photographe, vidéaste, artistes, etc. Chacun se fait une place et construit petit à petit la culture surf colombienne. Découvrez dans ce projet un mélange unique de surf, d'art, de nature et de partage. La beauté du surf dans toute sa splendeur. Avec notre bénévole en chef Pacho, nous avons livré plus d'une quinzaine de planche cette année et entamons un projet de construction de surf house / salle de shape.



PHILIPPINES

- 📍 Siargao
- 🤝 Suncrew
- 🏛️ Création de bibliothèques

INDONÉSIE

- 📍 Morotaï
- 🤝 A Liquide Future
- 🏗️ Construction d'une rampe de skate



Note : nos deux évènements de l'année (pages suivantes) n'ayant pas permis une levée de fonds suffisante, nous avons du mettre en stand-by ces deux projets qui continuent malgré tout de tisser leur toile localement et de s'organiser le temps de trouver les financements.

MAKE SOME WAVES 4

📍 Hossegor

🤝 Jo&Joe

Évènement solidaire



« C'est notre évènement préféré de l'année »,
Antoine Marque, directeur du Jo&Joe.



LE SURF SOLIDAIRE

Le Make Some Waves met en lumière des sujets clés à travers des échanges intellectuels et des moments de partage collectif. Les deux premières éditions, dédiées au surf féminin, ont proposé projections, débats avec surfeuses professionnelles, marché local, concerts, tattoos, skate, shape et démonstrations live. Les 3ème et 4ème (le 22 juin 2024) portaient sur l'éologie et la solidarité dans le surf. Prochaine édition le 14 juin 2025.

SIARGAO PICA PICA

📍 Hossegor

🤝 Hejmo

💻 Évènement solidaire



« Une journée géniale ayant réuni de nombreux enfants autour de l'art, du surf, de la lecture. À refaire ! »
- Joséphine Grunenwald, responsable évènementiel PPSP



UNE JOURNÉE 100% KIDS

Afin d'inaugurer le lancement de notre projet aux Philippines, de lever des premiers fonds et de collecter quelques ouvrages pour le projet, nous avons organisé une journée spéciale kids à Hejmo. Une première pour cette cible, mais qui a su répondre présent, puisque chaque atelier affichait complet. Une belle réussite qui marque le départ d'un projet tout aussi prometteur.



NOTRE LOCAL

📍 292 rue des Artisans
40510 Seignosse

🤝 Partagé avec Milo Hats

UN NOUVEL AMÉNAGEMENT PRÉVU POUR 2025 ?

Nous avons investi l'espace collaboratif de l'entreprise Milo Hats, le Milo Creative Studio, afin de pouvoir réunir l'équipe et stocker du matériel.

À la suite de soucis de financements pour l'entreprise comme pour nous, l'aménagement prévu en 2024 s'est vu relégué à un aménagement temporaire. Il restera ainsi le temps que Milo Hats et PPSP trouvent chacun des solutions pour financer la suite de l'aménagement.

LES PARTENAIRES



Merci à Manera pour les nouveaux boardbags et les combinaisons, à YOW pour leur bonne humeur et leur implication dans notre évènement au Jo&Joe. Merci à Milo Hats pour son soutien permanent avec la mise à disposition du local. Merci à Rip Curl d'être toujours à l'écoute de nos projets, notamment au Maroc, en 2025 c'est certain nous lancerons notre mission en commun ! Merci à l'équipe de Rebel Fin pour les lots de dérives toujours livrés quand on en a besoin. À Hejmo et Chipiron pour leur implication dans notre projet aux Philippines. Enfin un grand merci à nos désormais amis d'Atelier Autonome pour leur bonne humeur et leur cool légendaire à chacun de nos évènements.

Sans vous, il n'y aurait jamais eu de projets aux quatre coins du monde, autant de personnes sensibilisées et autant de planches distribuées.



LES BÉNÉVOLES

Cette année encore, de nombreux bénévoles sont venus soutenir notre association. Comme les autres années, l'effectif PPSP a été réparti en trois groupes :

- 01.** Les bénévoles liés à la collecte, le stockage, la réparation et la logistique. Nous avons recensé plus de 55 personnes ayant contribué bénévolement à ces sujets cette année.
- 02.** Les bénévoles liés aux évènements, actifs dès la mise en place, tout au long de la journée et le soir pour le rangement et la logistique. Merci à nos 13 bénévoles liés à l'évènementiel.
- 03.** Les bénévoles voyageurs, ayant acheminé du matériel aux quatre coins du monde. Nous avons cette année collaboré avec 15 personnes ayant livré planches et combinaisons.

LE BUREAU

En 2024, l'association a accueilli de nouvelles forces vives. Joséphine au poste de responsable évènementiel. Martin et Marie en logistique, R&D et en communication visuelle. Pacho, notre responsable pour la Colombie a été promu vice-président, il est également très actif pour le projet au Ghana. Enfin, nous cherchons activement de nouveaux membres qui auront pour mission de prendre le relai de César aux finances, d'assurer le suivi de notre site internet et de développer nos liens avec la scène surf parisienne, dont le rôle peut être déterminant pour nos projets.

CONCLUSION & REMERCIEMENTS

Cette année encore, notre association a relevé de nombreux défis, souvent dans un contexte financier tendu. Pourtant, grâce à l'engagement de chacun, nos projets ont non seulement tenu bon, mais ils ont aussi porté leurs fruits de manière remarquable, notamment au Ghana ou au Maroc. Les retours positifs de nos missions sur le terrain nous rappellent l'importance et l'impact de notre travail collectif. Nous souhaitons adresser nos plus sincères remerciements à nos bénévoles, pour leur énergie, leur passion et leur dévouement inébranlable. À nos partenaires, pour leur confiance et leur soutien qui nous permettent d'avancer malgré les obstacles. À toutes les personnes impliquées, de près ou de loin, dans la réalisation de nos actions. Votre contribution, quelle qu'elle soit, fait toute la différence. Vous êtes la force vive qui nous pousse à ne jamais lâcher, à continuer à croire en nos objectifs et à œuvrer pour un impact positif durable. Nous sommes convaincus que, grâce à cet engagement collectif, nous continuerons à relever les défis à venir avec courage et détermination. Ensemble, nous faisons la différence.

Merci du fond du cœur pour votre confiance et votre soutien indéfectible.

